



SESIÓN ORDINARIA DEL H. CONSEJO ACADÉMICO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS NATURALES DE FECHA 08 DE JULIO DEL 2022, ------

LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DE QUÓRUM. Se pasó lista a los asistentes, declarándose quórum legal. Se encontraron presentes: Dr. José Guadalupe Gómez Soto Presidente del H. Consejo Académico; Dra. Andrea Margarita Olvera Ramírez Secretaria Académica del H. Consejo Académico; Dr. Roberto Augusto Ferriz Martínez, Jefe de Investigación y Posgrado; Lic. Israel Ugalde Villanueva, Coordinador de Extensión y Vinculación; Dra. Norma Hernández Camacho, Dra. María del Carmen Mejía Vázquez, C. María Guadalupe Hernández Leal de la Licenciatura en Biología; Dra. Tamara Gpe. Osorno Sánchez, Dra. Diana Patricia García Tello de la Licenciatura en Geografía Ambiental; Dr. Víctor Hugo Cambrón Sandoval, Dr. Santiago Vergara Pineda de la Licenciatura en Horticultura Ambiental; C. Victoria Merino Alvarado, C. Mónica Patricia Gómez Martínez de la Licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnia; Dr. Fidel Landeros Jaime, Mtra. Kruskaia Caltzontzin Fernández de la Licenciatura en Microbiología; Mtra. Rosario Fátima Cervantes Iturriaga, Mtra. Elba Orozco Estrada de la Licenciatura en Nutrición; MSPAS Iván Gómez Sánchez de la Lic. en Producción Agropecuaria Sustentable; Mtra. Nora María Trejo Vega, Coordinadora de Ingles; Dra. Mónica Elisa Queijeiro Bolaños, C. José Alan Herrera García de la Coord. de la Maestría en Ciencias Biológicas; Dr. Jorge Luis Chávez Servín, Dr. Ulisses Moreno Celis de la Maestría en Ciencias de la Nutrición Humana; Mtro. José Carlos Dorantes Castro, C. Miguel Sarmiento Martínez de la Maestría en Gestión Integrada de Cuencas; Mtro. Oscar Martínez González, Mtra. Marcela Romero Zepeda de la Coord. de la Maestría en Nutrición Clínica Integral; Dr. Humberto Suzán Aspiri, Dra. Olga Patricia García Obregón del Doctorado en Ciencias Biológicas. Justificados: Dra. Gabriela Aguilar Tipacamú, Coord. de la Lic. en Medicina Veterinaria y Zootecnia; Retardos: Ausentes: C. Daniela Nájera Rodríguez de la Lic. en Biología; C. Carolina Villegas Robledo, C. Geovanna Fernanda González Ponce de la Lic. en Geografía Ambiental; C. David Morales Landa de la Lic. en Horticultura Ambiental; Dra. Tércia Cesária Reis de Souza de la Coord. de la Lic. en Medicina Veterinaria y Zootecnia; C. Iliana Judith Espínola González, C. Carmen Monserrat Anistro Romero de la Lic. en Microbiología; C. Camila Terrazas Paredes de la Lic. en Nutrición; Mtro. Javier Alejandro Obregón Zúñiga, C. Alexis Vélez Hernández, C. Karla María Viniegra Mora Plancarte de la Lic. en Producción Agropecuaria Sustentable; Dra. Miriam Aracely Anaya Loyola, MNH Francisco Josué López Martínez de la Esp. en Nutrición Activación Física y Salud; Dr. Héctor Raymundo Vera Ávila, Dra. Marina Durán Aguilar, Lic. MVZ Omar Ismael Chávez Arias de la Esp. en Nutrición y Reprod. de Ovinos y Caprinos; C. Laura Reséndiz Martínez de la Maestría en Ciencias de la Nutrición Humana; Lic. Nut. José Joel Gómez Martínez de la Maestría en Nutrición Clínica Integral; Dr. Juan Joel Mosqueda Gualito, MVZ Daniel Gustavo López Díaz de la Coord. de la Maestría en Salud y Prod. Animal Sustentable; MCB Víctor Javier García Sánchez del Doctorado en Ciencias Biológicas. ------





II. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL 09 DE JUNIO DEL
2022. Se aprobó por unanimidad el acta correspondiente al 09 de junio del 2022

INFORME DEL DIRECTOR

El Dr. José Guadalupe Gómez Soto, presentó el siguiente informe:

El Dr. Robert Wallace, estuvo impartiendo clases en el Campus Concá y se le realizó una despedida por el periodo de clases.

Culminó este semestre con la parte práctica, los alumnos de PAS, compartieron fotos que tuvieron en una UMA llamada Las Camelinas.

La Dra. Blanca Lilia Reyes y el Dr. Urso, visitaron a los dos estudiantes de intercambio de Veterinaria, que están en el Campus Amazcala trabajando en las Unidades de Producción, con la intención de fortalecer la actividad de intercambio.

Tuvimos una serie de reuniones con la Secretaria Académica, Secretaria Administrativa, Jefe de Investigación y Posgrado y Sara Martínez, la responsable del tema del Plan de Seguimiento de Desarrollo, con la intención de dar fin al documento.

Los compañeros docentes del Campus Camargo, han estado impartiendo talleres a la población, presentaron productos que han estado desarrollando con herbolaria.

La Facultad se pronunció ante los hechos violentos que se llevaron a cabo por la manifestación al derecho al agua.

El 10 de junio tuve una reunión con una Regidora del Municipio de San Juan del Río, la Regidora Luz Cortés, el médico Mario Merlo, con intención de realizar una serie de acciones con el fin de abonar al tema de Bienestar Animal.

Con el municipio de El Marqués se tuvo una reunión, se trabajó con el médico Raúl Olvera y con la Dra. Griselda Gómez de la Dirección de Desarrollo Urbano y un egresado de la Facultad, el médico Orlando Villegas que se encuentra en la Dirección de Ganadería, para concretar acciones y participar en los diferentes eventos que se desarrolla en este municipio.

El día 11 de junio tuvimos la segunda etapa de la Activación Visual, para conmemorar el Día del Orgullo, nos acompañó la Dra. Tere García Gasca, para plasmar su mano.

El día 11 de junio se entregaron las constancias de término del diplomado de Epidemiologia y Estadística que desarrolló el Cuerpo Académico Mejoramiento Animal Integral.

El día 11 de junio se entregaron constancias de otro diplomado organizado por el Cuerpo Académico Biotecnología y Sanidad Vegetal, en este caso fueron 10 estudiantes los que culminaron el diplomado de Identificación Morfológica y Molecular de Microorganismos Fitopatógenos causantes de zoonosis en animales de granja compañía y silvestres.





Participación de compañeros del Museo de Ciencias Ximhai, en un remontaje de trabajo ilustrativo que realizó la egresada Lilian de Biología de Jardines Etnobiológicos, que se encuentra en el Campus Concá.

Se realizaron una serie de pruebas en la Pista del Campus Aeropuerto, estudiantes de la Especialidad de Nutrición Activación Física y Salud, hicieron pruebas de hidratación triatletas.

Se realizó una certificación con el grupo "Combatientes contra el fuego" participaron docentes de la Lic. en PAS del Campus Concá, trabajo que se realiza con habitantes de la zona serrana, con el fin de saber cómo actuar y prevenir los incendios.

Seguimos difundiendo que contamos con servicio en el laboratorio de calidad de agua y suelo, que se encuentra en Campus Aeropuerto.

Se ha estado trabajando fuertemente y continuando con los trabajos del corredor CORESU.

Se trabajó con personas que estarán trabajando en Amealco y Huimilpan, la intención es trabajar con la implementación de un banco comunitario de semillas.

Tuvimos reunión con un grupo de empresarios que conforman un conglomerado de empresas llamadas "Sostenibilidad Verde Sapi de CV" la intención es colaborar en temas ambientales.

Tuvimos la vista del Director de la Facultad de Contaduría y Administración a la Clínica de Nutrición, la intención es dar a conocer ese espacio.

El día 14 de junio tuvimos una reunión con el Comité de Proyectos de la Universidad, la intención es solicitar información como se van a manejar los recursos financieros, en los proyectos de Vinculación e Investigación.

El laboratorio de Visualización Científica Avanzada, que está a cargo del Dr. Saldaña, se inauguró.

Con la empresa Danesa Bixter Training se tuvo una reunión con la intención es que nuestros estudiantes de diversas carreras de la Facultad, puedan realizar sus prácticas profesionales en Europa.

Se impartió un curso "Herramientas Básicas en Moodle para el aprendizaje".

Participación en reforestación comunitaria en Amealco, con alumnos y profesores de la Facultad como de otras organizaciones.

El Mtro. Hugo Luna obtuvo su nombramiento como profesor de tiempo completo.

El día 15 de junio, se llevó a cabo una charla: "Ponte a dieta informativa, si somos lo que comemos, somos como nos informamos".

El mimso día se llevó a cabo la inauguración formal del Jardín Memorial.

El Dr. konisgmar Escobar, impartió una charla en la Universidad de Caldas Colombia, que se denominó "Importancia de la Microbiología Gastrointestinal y su efecto sobre la morfofisiología del aparato digestivo en animales no rumiantes".

El día 16 de junio se graduó la generación 2017-2 – 2022-2 de la Lic. en Medicina Veterinaria y Zootecnia.







Se llevó a cabo el segundo Foro universitario "Estrategias de paz, para la no discriminación desde la educación superior".

El día 16 de junio, se premió a los ganadores del décimo cuarto Foro de Investigación y Posgrado de la Lic. de Ciencias Naturales.

Se asistío y se entregaron los trabajos finales de la materia de "Diseño de paisaje" de los alumnos de Horticultura Ambiental.

El día 16 de junio se llevó a cabo un convivio de fin de semestre, con los docentes de la Facultad de Ciencias Naturales.

Aprovechando, se invita a toda la comunidad docente y administrativo, a participar en las actividades deportivas que se imparten entre semana.

Los alumnos de Horticultura Ambiental, presentaron sus trabajos finales donde tenían que presentar productos elaborados a partir de extractos con plantas aromáticas y medicinales.

El día 17 de junio se presentó el Plan de Desarrollo de la Facultad de Ciencias Naturales 2021-2024.

Participamos en la inauguración de ECOBTC de la Facultad de Ingeniería en Campus Pinal de Amoles.

Participó la Facultad, estudiantes y docentes en manifestación pacífica afuera de la defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro, por el tema de El derecho al acceso del agua.

La Dra. Haidee Mora, responsable de la Unidad de Género, Inclusión y Cultura de Paz, participó en estas sesiones del Comité Universitario de igualdad de género y no discriminación, la intención es tener para el siguiente semestre, una serie de actividades, talleres, pláticas y sumarnos al Comité para que desde la Facultad, tengamos acciones para sensibilizar y hacer actividades que nos permitan lograr la igualdad de género y una no discriminación de la comunidad.

Agradecemos a la estudiante de Veterinaria Luisa Esperanza Mondragón, por su participación en el concurso de La Gran Voz (organización estudiantil).

El día 19 de junio, fue la última rodada mtb de la FCN, que se llevó a cabo en El Batán.

Felicitaciones a los papás, por el Día del Padre.

Se entregó la medalla al Mérito Académico 2021 a mejores promedios.

Se llevó a cabo el curso-taller toma y envío de muestras a Patología, aplicado a grandes especies en el Campus Amazcala.

Nos reunimos con el Sindicato de Trabajadores de la Universidad, con la intención de fortalecer vínculo con el sindicato, mejorar y estar evaluando condiciones de nuestro personal administrativo.

El día 21 de junio se llevó a cabo una reunión de trabajo, entre docentes de la Universidad Veracruzana y docentes de Veterinaria de la UAQ.

El día 22 de junio la Dra. Carmen Mejía se presentó en el programa transmitido a través de redes sociales Miércoles Conciencia UAQ, en el cual, habló del tema del Cáncer, y hace la invitación para asistir a las transmisiones.







El día 22 de junio se llevó a cabo la CLXXI Asamblea Ordinaria de la Asociación Mexicana de Escuelas y Facultades de Medicina Veterinaria y Zootecnia.

Aprovechamos la visita de los colegas del país, para que conocieran las instalaciones del Campus Amazcala y de igual manera la Asociación aprovechó para entregar la Medalla al Mérito Académico Quetzalcoatl dorado 2021, a una profesora de la Universidad de Sinaloa, la Dra. Soila Maribel Gaxiola, quien fue reconocida por su trayectoria dentro del ámbito de la medicina veterinaria. La asociación aprovecho también el que se encontraba en la UAQ como sede, para entregar un reconocimiento a la Dra. Tere García, por el apoyo que ha brindado a esta Asociación.

En esta misma asamble se hicieron una serie de actividades que a continuación se describen: se llevó acabo la Asamblea Ordinaria, no sólo de la Asociación, sino que también fuimos centro de atención, porque la Federación más grande de México, conglomera todas las asociaciones que tienen que ver con el tema de Veterinaria.

También en el marco de estas reuniones, se llevó acabo la reunión a nivel nacional, de la red de hospitales de enseñanza de pequeñas especies, así también como de la red de hospitales de grandes especies.

Adicionalmente, se llevó acabo la firma de un convenio de colaboración, en el cual fuimos los huéspedes de esta firma de convenio, entre la Asociación Nacional de Especialistas en Ciencias Avícolas.

El día 23 de junio se llevó acabo la conferencia "Las maternidades paternidades y cuidados desde la perspectiva de género" se impartió a todo nuestro personal administrativo del campus Juriquilla, lo impartió la Dra. Martha Patricia Aguilar Medina.

La Licenciatura de Nutrición, fue sede de un curso de Certificación Internacional Isak nivel I.

También es importante resaltar la titulación de nuestra segunda Licenciada en Producción Agropecuaria Sustentable, en este caso, nuestra compañera Perla Itzel Rubio Márquez.

El día 23 de junio, se llevó a acabo la primera rodada de la Facultad de Artes.

Finalmente, el 24 de junio, tuvimos Consejo Consultivo de la Asociación que les comentaba, fuimos posicionados a nivel nacional.

Agradecemos todas las facilidades que nos han dado el Aracnario, el Jardín Botánico, el Herpetario y en ese sentido, fomentar las actividades que se promueven.

El día 26 de junio se clausuró la temporada 2022-1 de ciclismo de la Facultad en este semestre. Se realizaron 25 rodadas, agradecimiento a todos los que han participado y así mismo, se les extiende la invitación a participar, invitamos a toda la comunidad a sumarse.

La Facultad estuvo presente en las actividades dominicales que organiza el Municipio de Qro., con la organización colectiva Saca la Bici.

Los compañeros de Biología de la materia "Anatomía Vegetal", nos compartieron parte de las actividades que estuvieron desarrollando estas semanas.

Participamos como Facultad, en el Comité que va a organizar el premio al Desarrollo de Ciencia, Tecnología e Innovación del Edo. de Qro. 2022.



Para la Licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnia, se tuvo una visita de seguimiento del organismo acreditador CONEVET.

Estamos participando con la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Estado de Querétaro, con el tema del traslado de la Masa Vegetal en la Ave. 5 de febrero.

Tuvimos una reunión con la Dirección de Fomento e Inclusión Social de la SecretarÍa de Desarrollo Social del Municipio de Qro.

Felicitar a la maestra Pamela Bermúdez, por este trabajo que está haciendo de abrir el Museo a los diferentes municipios, a las diferentes esferas de gobierno, en el Museo de Ciencias participan muchos estudiantes de diversas Facultades.

Tuvimos en el Campus Concá, por parte de las actividades del CORESU y PRONACES, que encabeza el Dr. Raúl Pineda, un taller participativo con líderes comunitarios en la Cuenca el Río Pánuco.

El Campus Camargo, poco a poco va teniendo una mayor actividad.

El día 28 de junio tuvimos un convivio para cierre del semestre, con los profesores de PAS.

Tuvimos el curso Ética Profesional que está dirigido a la comunidad estudiantil de la Facultad.

Se llevó acabo la capacitación con un curso de Primeros Auxilios Pediátricos, para el personal que trabaja en el Museo de Ciencias Ximhai.

Agradezco mucho toda la labor realizada por las Sociedades de Alumnos.

La Licenciatura en Nutrición del Centro Universitario Iberoamericano, visitó la Facultad de Ciencias Naturales y se aprovechó para estar conociendo todo lo que está realizando el Jardín Botánico.

Se llevó a cabo el cierre de la vista de seguimiento, a la acreditación de Veterinaria y los comentarios fueron muy buenos, felicitaciones a toda la comunidad.

La Licenciatura en Horticultura Ambiental, con la intención de dar a conocer más todas las actividades que desarrollan, y posicionar la licenciatura, estuvo participando en la empresa Mabe, mostrando todo lo que hace la licenciatura.

Se llevó a cabo la ceremonia de egreso de la Maestría en Nutrición Clínica Integral.

Se hace extensa una felicitación a toda la comunidad de Horticultura, por estos trabajos que ha desarrollado de Vinculación y Difusión.

La restauración de la palapa se ha llevado a cabo en el Campus Juriquilla, por lo que se agradece y reconoce el trabajo del Dr. Israel Carrillo.

El Dr. Ulisses Moreno, forma parte de la Comisión de Educación del Colegio de Profesionales de la Nutrición de Qro. y del bajío e impartió la ponencia "Genética de la obesidad".

Agradecer a la Lic. Daniela Buendía, porque se presentó en el programa de radio Coma y Punto, participó con la charla Osteosarcopenia, una enfermedad al 2x1.

El día 1ero. de julio se llevó a cabo el egreso de la Lic. en Biología, generación 2018-2022.





El día 1ero. de julio tuvimos un evento para reconocer los resultados excelentes que nuestros estudiantes de Veterinaria, tanto como de Nutrición que llevaron a cabo, al presentar el examen EGEL.

El día 1ero. de julio se llevó a cabo un convivio entre el personal administrativo, aprovechando que había sido el Día del Padre, aprovechamos para felicitar a nuestro personal administrativo.

El día 1ero. de julio tuvimos una reunión con la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas.

El día 1ero. de julio se llevó a cabo la graduación de la Maestría en Ciencias de la Nutrición Humana.

El Dr. Luis Alberto Ibarra Sánchez, quien está trabajando en el Campus Amazcala, capacitó en buenas prácticas de manufactura e higiene, en la elaboración de productos lácteos, a los compañeros administrativos del Campus Amazcala.

El día 1ero. de julio se llevó a cabo un evento para dar inicio formal a las actividades de Verano en la Ciencia.

La Licenciatura en Veterinaria, participó en la carrera "p-run 2022".

Agradecemos al área APIUAQ, al Dr. Samuel por que ha estado participando arduamente con estudiantes en la elaboración de Productos Apícolas.

Se llevó a cabo la graduación de la Especialidad de Nutrición Activación Física y Salud.

La Dra. Marina Durán asistió al Congreso Mundial de Genética en ganado en Rotterdam.

Invitar a que se sigan sumando a las actividades, talleres, charlas del festival "agua que corre" en su tercera edición.

El equipo de ciclismo ha estado participando muy activamente, en esta ocasión participó en la Secretaría de Movilidad, del Municipio de Qro. y otros ciclistas, en charlas para generar estrategias para la ciclo-vía preferencial de Av. Constituyentes.

En esta semana nos visitaron las Directoras de las Facultades de Informática y Enfermería.

Para ir concretando acciones para que nuestros estudiantes hagan sus estancias en Europa, seguimos con la reunión con la empresa Bixter.

Reconocer el trabajo que han desarrollado estudiantes de la Licenciatura en Medicina Veterinaria durante toda la pandemia, ya que el municipio de Qro., ha estado trabajando en las comunidades del municipio, en la atención de todo el ganado que hay en el municipio y la Licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnia, ha trabajado semana tras semana, estudiantes van y apoyan en las vacunaciones en las desparacitaciones.

El Campus Juriquilla dos, donde está la alberca que no se ha concluido, ha sido un espacio que se ha mantenido por así decirlo, abandonado y a través de las actividades deportivas que están llevándose acabo aquí en la Facultad, se pretende ya empezar a utilizar estos espacios, se está pretendiendo hacer una pista para ciclismo mtb y se está trabajando con la reubicación de la masa vegetal para no afectarla.

El día de ayer se participó en el municipio de San Juan del Río, en un evento Juntos y Adelante, en la protección animal.







El día de ayer por la tarde noche, se llevó a cabo una sesión extraordinaria del Consejo Universitario, con la intención de revisar la nueva propuesta de la Ley Orgánica.

Va a haber una serie de sesiones en las que se evaluará, todos los comentarios, todas las aportaciones que hicieron, todas las facultades y escuelas de bachilleres, sobre la propuesta de la Ley Orgánica.

Quiero felicitar a todos nuestros compañeros de Maestría, que van a ingresar en el próximo semestre a sus Posgrados.

Les invito a que sigan la página de facebook del laboratorio nacional, de visualización científica avanzada.

Aprovecho para felicitar al Dr. Raúl Pineda por los artículos que publicó recientemente.

Les invito a que vean este video titulado "Querétaro entre las nubes- bosque mesófilo de montaña".

Por otro lado, les comento que se impartirá próximamente este diplomado, "Calidad e inocuidad en servicios de alimentos".

Así como se llevará a cabo el diplomado, "Publicación científica".

Si algún estudiante se quiere sumar a los talleres que está organizando el área de Sustentabilidad de la Universidad, durante este verano, también de igual manera, pueden acercarse ahí, están las redes sociales para hacer contacto con ellos.

Ya están disponibles las convocatorias de las licenciaturas en enero del 2023.

Ya se compartió la convocatoria para el premio para el concurso que elaboró el Concyteq.

De igual manera, si conocen a alguien que requiera de los servicios del Hospital Veterinario de Grandes Especies, aquí están los contactos del Dr. Rodrigo Morales.

En relación al tema de la Psicología, también continuaremos otorgándolo.

Invitarlos nuevamente a que nos compartan todas las actividades que van desarrollando en la Facultad, a través de los canales que tenemos en la comunidad.

Para finalizar, quiero desearles a todos y cada uno de ustedes, a nuestros alumnos, a nuestros maestros, a nuestro personal administrativo, excelentes vacaciones. Gracias.

ASUNTOS ACADÉMICOS DE LOS EGRESADOS.

EXPEDIENTES PARA TITULACIÓN. Se aprobó por unanimidad los expedientes que contienen la documentación para obtener Título Profesional de las Licenciaturas. ------

OPCIÓN DE TITULACIÓN. Se aprobó por unanimidad las opciones de titulación de los estudiantes de la Licenciatura en Geografía Ambiental. Jesús Zenteno Martínez (279383), por la opción de: Promedio. Licenciatura en Horticultura Ambiental. Efraín de Jesús Tejeida Soto (219822), por la opción de: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria, "Diplomado en Emprendimiento en Microbiología Aplicada". Karen Alicia Monroy Torres (261795), por







la opción de: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria, "Diplomado en Emprendimiento en Microbiología Aplicada". Licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnia. Denisse Flores Cancino (261756), por la opción de: Cursos y diplomados de actualización y de profundización disciplinaria. Natalia Tamez Buerba (238013), por la opción de: Cursos y diplomados de actualización y de profundización disciplinaria. Andrea Venegas del Castillo Rojas (261753), por la opción de: Examen de áreas de conocimiento (EGEL). Andrea Monserrat Jurado Rangel (244241), por la opción de: Promedio. Citlalli Monserrat Montes Gutiérrez (235490), por la opción de: Promedio. Mónica Patricia Gómez Martínez (267579), por la opción de: Promedio. María José Hernández Elizondo (224691), por la opción de: Libro de texto. Licenciatura en Microbiología. Fernanda Salazar Jiménez (243478), por la opción de: Tesis Individual. Ana Victoria Alarcón Rodríguez (251373), por la opción de: Manual de Prácticas. Yvonne Dayanna Millánn Ramírez (2198649), por la opción de: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaria. Licenciatura en Nutrición. Camila Terrazas Paredes (279499), por la opción de: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaría, "Diplomado en Nutrición Pediátrica". Mario Andrés Palma Ramírez (265758), por la opción de: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaría, "Diplomado en Nutrición Pediátrica". Michelle Nemililiztli Ramírez Valdez (253166), por la opción de: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaría, "Diplomado en Nutrición Pediátrica". Arnol Ramírez Suarez (227673), por la opción de: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaría, "Diplomado en Nutrición Pediátrica". Guadalupe Montes Mata (240550), por la opción de: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaría, "Diplomado en Nutrición Pediátrica". Sailyn Chabely García Guerrero (243297), por la opción de: Promedio 9.36. Silvia Patricia de Santiago Ramírez (228133), por la opción de: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaría, Fermentados, PRODUCCIÓN Y CONTROL MICROBIOLOGÍCO, Facultad de Química UAQ. Karen Cano Fuentes (256930), por la opción de: Guía del maestro. Licenciatura en Producción Agropecuaria Sustentable. Víctor Alfonso Dolores Flores (254204), por la opción de: DIPLOMADO "GESTION DE PROYECTOS Y EMPRESAS AGROPECUARIAS" ------

CAMBIO DE OPCIÓN DE TITULACIÓN. Se aprobó por unanimidad los cambios de opción de titulación de los estudiantes de la Licenciatura en Biología. Lizeth Moctezuma Aguilar (220145), opción registrada: Trabajo de Investigación, nueva opción: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaria. Licenciatura en Microbiología. Pablo Galindo Martorell (215173), opción registrada: Elaboración de Manual de Prácticas, nueva opción: Trabajo de Investigación.

REGISTRO DE TÍTULO DE TRABAJO, DIRECTOR Y ASESORES DEL TRABAJO DE TITULACIÓN. Se aprobó por unanimidad el registro de título de trabajo, director y asesores, del trabajo de titulación de los estudiantes de la Licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnia. Guadalupe Becerra Zarazúa (90015), opción de titulación: Manual de Prácticas, Director: Dr. Juan Carlos Silva Jarquín (17348), Asesores: MSPAS. Iván Gómez Sánchez (14163), MSPAS. Jorge Luis Olmos Velázquez (3379), M. en C. Eleazar Pérez Trejo (11834), título: Manual de prácticas de la materia de producción caprina. María José Hernández Elizondo (224691), opción de titulación: Libro de Texto, Director: Dr. Sergio Gómez Rosales (16195), Asesores: Dr. José Guadalupe Gómez Soto (11469), título: Crianza, reproducción y manejo de la gallina de postura con enfoque sustentable.

REGISTRO DE TÍTULO DE TRABAJO Y DIRECTOR DEL TRABAJO DE TITULACIÓN. Se aprobó por unanimidad el registro de título de trabajo y director, del trabajo de titulación







de los estudiantes de la Licenciatura en Microbiología. Ana Victoria Alarcón Rodríguez (251373), Opción: Manual de Prácticas. Título: Manual de Prácticas de Bacteriología Médica Diagnóstica. Anexa índice del manual. Director: Dr. José Antonio Cervantes Chávez (11695). Pablo Galindo Martorell (215173), Opción: Trabajo de investigación. Título: Publicación para la divulgación de la implementación del uso de biofertilizantes en la producción agrícola como una estrategia novedosa, sustentable y amigable con el medio ambiente. Anexa resumen del trabajo. Director: Dr. José Antonio Cervantes Chávez (11695).

CUMPLIMIENTO DE SANCIÓN PARA RECUPERACIÓN DE CALIDAD DE PASANTE. Se aprobó por unanimidad el cumplimiento de sanción para recuperación de calidad de pasante por dos años, de los estudiantes de la Licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnia. Edgardo Ramírez Martínez (194321), sanción cumplida: 30 horas en el Hospital de pequeñas especies (HVPE) FCN. Gisela Ruiz Palacios (240568), sanción cumplida: 35 horas en el Hospital de pequeñas especies (HVPE) FCN. Natalia Tamez Buerba (238013), sanción cumplida: Aprobó el módulo II: Determinación de Hongos del Diplomado en Identificación Morfológica y Molecular de Microorganismos Fitopatógenos o que causan Zoonosis en Animales de Granja, Compañía y Silvestre.

APROBACIÓN DE TRABAJOS PARA QUE UNA VEZ CUBIERTOS LOS TRÁMITES ACADÉMICOS Y ADMINISTRATIVOS, INICIEN TRÁMITES DE TITULACIÓN ANTE EL DEPARTAMENTO DE SERVICIOS ESCOLARES DE NUESTRA UNIVERSIDAD. Se aprobó por unanimidad los diferentes trabajos que realizaron los egresados para que una vez cubiertos los trámites académicos y administrativos, ante el Departamento de Servicios Escolares de nuestra Universidad que para ello se requieran, obtengan el Título de Licenciados en Biología. Alison Khadije Salinas Olquín (213099), opción: Cursos y Diplomados de Actualización y de Profundización Disciplinaria, título: IMPORTANCIA DE LA CONSERVACIÓN DE LA HERPETOLOGÍA EN MÉXICO. Licenciatura en Geografía Ambiental. Jesús Zenteno Martínez (279383), opción: Promedio, Director: Dra. Diana Patricia García Tello (13295), Asesores: Mtro. Hugo Luna Soria (11252); Dr. Genaro García Guzmán (8832); Dr. Israel Gustavo Carrillo Ángeles (4781). Licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnia. Jaqueline Reyes López (267590), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "Diplomado de profundización en medicina de urgencias y cuidados intensivos en perros y gatos", en el periodo del 04 de octubre del 2021 al 17 de abril de 2022, con un total de 200 hrs., obteniendo una calificación de (9.1) nueve punto uno. Mónica Patricia Gómez Martínez (267579), opción: Por promedio (9.1), Director: Dr. Konisgmar Escobar García (8954), Asesores: Dr. José Guadalupe Gómez Soto (11469) Dra. Ma. Concepción Méndez Gómez-Humarán (5399), Dra. Mónica Cervantes Jiménez (14736). Gisela Ruiz Palacios (240568), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "Diplomado en Administración y Gestión de Proyectos", en el periodo del 07 de febrero al 03 de abril del 2020, con un total de 108 hrs., obteniendo una calificación de (9.0) nueve punto cero. Edgardo Ramírez Martínez (194321), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "Diplomado en Administración y Gestión de Proyectos", en el periodo del 07 de febrero al 03 de abril del 2020, con un total de 108 hrs., obteniendo una calificación de (9.0) nueve punto cero. Humberto Alejandro Vázquez Campos (254619), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "Producción de bovinos de leche", en el periodo del 25 de septiembre al 05 de diciembre del 2020, con un total de 110 hrs., obteniendo una







calificación de (8.0) ocho punto cero. María José Guerrero Zárate (267592), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "FUNDAMENTOS PARA EMPRENDER U NEGOCIO DE SERVICIOS VETERINARIOS", en el periodo del 05 de octubre de 2021 al 1 de marzo de 2022, con un total de 90 hrs., obteniendo una calificación de (9.1) nueve punto uno. Kevin Yael Vázquez Quiroz (248769), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "2do. Diplomado en Ornitología", en el periodo del 05 de julio al 12 de octubre de 2021, con un total de 130 hrs., obteniendo una calificación de (8.7) ocho punto siete. Héctor Octavio León Rivas (220517), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; 3er. Diplomado de Cirugía de Tejidos Blandos en pequeñas especies, en el periodo del 06 de octubre del 2021al 27 de abril del 2022, con un total de 48 horas teóricas online y 48 horas prácticas presenciales, obteniendo una calificación de (9.0) nueve punto cero. Pamela López Mandujano (231912), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; 3er. Diplomado de Cirugía de Tejidos Blandos en pequeñas especies, en el periodo del 06 de octubre del 2021al 27 de abril del 2022, con un total de 48 horas teóricas online y 48 horas prácticas presenciales, obteniendo una calificación de (9.0) nueve punto cero. Licenciatura en Microbiología. Erick Reyes de Jesús (237338), Opción: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaria. Título: Producción y Control Microbiológico de Alimentos Fermentados. Director: Dr. Gerardo Manuel Nava Morales (12919). Asesores: Dr. José Antonio Cervantes Chávez (11695); Dr. Juan Joel Mosqueda Gualito (4093); Dra. Angelina Rodríguez Torres (644); Dra. Andrea Margarita Olvera Ramírez (277). Perla Denisse Ramírez Hernández (194472), Opción: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaria. Título: "Diplomado en Epidemiología y Estadística 2022". Director: Dr. Feliciano Milián Suazo (2522). Asesores: Dra. Angelina Rodríguez Torres (644); Dr. Rolando Tenoch Bárcenas Luna (6547); Dr. Roberto Carlos Álvarez Martínez (14407). Mariana Sofía Legorreta Hernández (253196), Opción: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaria. Título: "Diplomado en Epidemiología y Estadística 2022". Director: Dr. Feliciano Milián Suazo (2522). Asesores: Dra. Angelina Rodríguez Torres (644); Dr. Rolando Tenoch Bárcenas Luna (6547); Dr. Roberto Carlos Álvarez Martínez (14407). Licenciatura en Nutrición. Loreto Soto Treviño (253168), opción y título: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaría, "Diplomado de nutrición perinatal y pediátrica". -----

LIBERACIÓN DE TRÁMITES DE TITULACIÓN. DEBIDO A QUE SE CUMPLIÓ CON TODOS LOS REQUISITOS ESTABLECIDOS EN SU PLAN DE ESTUDIOS, SE AUTORIZA PARA QUE SE LLEVE A CABO SU CEREMONIA DE TITULACIÓN Y OBTENGA EL TÍTULO CORRESPONDIENTE. Se aprobó por unanimidad y debido a que se cumplió con todos los requisitos establecidos en su plan de estudios, se autoriza para que se lleve a cabo su ceremonia de titulación y obtengan el Título Licenciados en Biología. Alison Khadije Salinas Olguín (213099), opción: Cursos y Diplomados de Actualización y de Profundización Disciplinaria, título: IMPORTANCIA DE LA CONSERVACIÓN DE LA HERPETOLOGÍA EN MÉXICO. Licenciatura en Geografía Ambiental. Jesús Zenteno Martínez (279383), opción: Promedio, Director: Dra. Diana Patricia García Tello (13295), Asesores: Mtro. Hugo Luna Soria (11252); Dr. Genaro García Guzmán (8832); Dr. Israel Gustavo Carrillo Ángeles (4781). Licenciatura en Medicina Veterinaria v Zootecnia. Mónica Patricia Gómez Martínez (267579), opción: Por promedio (9.1), Director: Dr. Konisgmar Escobar García (8954), Asesores: Dr. José Guadalupe Gómez Soto (11469), Dra. Ma. Concepción Méndez Gómez-Humarán (5399), Dra. Mónica Cervantes Jiménez (14736). Gisela Ruiz Palacios (240568), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "Diplomado en Administración y Gestión de Proyectos", en el periodo del 07 de febrero al 03 de abril del 2020, con un total de 108 hrs., obteniendo una calificación de (9.0) nueve punto cero. Edgardo Ramírez Martínez (194321), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "Diplomado en Administración y Gestión de Proyectos", en el periodo del 07 de febrero al 03 de abril del 2020, con un total de 108 hrs., obteniendo una calificación de (9.0)







nueve punto cero. Humberto Alejandro Vázquez Campos (254619), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "Producción de bovinos de leche", en el periodo del 25 de septiembre al 05 de diciembre del 2020, con un total de 110 hrs., obteniendo una calificación de (8.0) ocho punto cero. María José Guerrero Zárate (267592), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "FUNDAMENTOS PARA EMPRENDER U NEGOCIO DE SERVICIOS VETERINARIOS", en el periodo del 05 de octubre de 2021 al 1 de marzo de 2022, con un total de 90 hrs., obteniendo una calificación de (9.1) nueve punto uno. Kevin Yael Vázquez Quiroz (248769), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; "2do. Diplomado en Ornitología", en el periodo del 05 de julio al 12 de octubre de 2021, con un total de 130 hrs., obteniendo una calificación de (8.7) ocho punto siete. Héctor Octavio León Rivas (220517), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; 3er. Diplomado de Cirugía de Tejidos Blandos en pequeñas especies, en el periodo del 06 de octubre del 2021al 27 de abril del 2022, con un total de 48 horas teóricas online y 48 horas prácticas presenciales, obteniendo una calificación de (9.0) nueve punto cero. Pamela López Mandujano (231912), opción y título: Cursos y diplomados de actualización y profundización disciplinaria; 3er. Diplomado de Cirugía de Tejidos Blandos en pequeñas especies, en el periodo del 06 de octubre del 2021al 27 de abril del 2022, con un total de 48 horas teóricas online y 48 horas prácticas presenciales, obteniendo una calificación de (9.0) nueve punto cero. Licenciatura en Microbiología. Erick Reyes de Jesús (237338), Opción: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaria. Título: Producción y Control Microbiológico de Alimentos Fermentados. Director: Dr. Gerardo Manuel Nava Morales (12919). Asesores: Dr. José Antonio Cervantes Chávez (11695); Dr. Juan Joel Mosqueda Gualito (4093); Dra. Angelina Rodríguez Torres (644); Dra. Andrea Margarita Olvera Ramírez (277). Perla Denisse Ramírez Hernández (194472), Opción: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaria. Título: "Diplomado en Epidemiología y Estadística 2022". Director: Dr. Feliciano Milián Suazo (2522). Asesores: Dra. Angelina Rodríguez Torres (644); Dr. Rolando Tenoch Bárcenas Luna (6547); Dr. Roberto Carlos Álvarez Martínez (14407). Mariana Sofía Legorreta Hernández (253196), Opción: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaria. Título: "Diplomado en Epidemiología y Estadística 2022". Director: Dr. Feliciano Milián Suazo (2522). Asesores: Dra. Angelina Rodríguez Torres (644); Dr. Rolando Tenoch Bárcenas Luna (6547); Dr. Roberto Carlos Álvarez Martínez (14407). Licenciatura en Nutrición. Loreto Soto Treviño (253168), opción y título: Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaría, "Diplomado de nutrición perinatal y pediátrica". ------

JEFATURA DE INVESTIGACIÓN Y POSGRADO. Se aprobaron los asuntos de Investigación y Posgrado. ASUNTOS DE POSGRADO. Registro de Tesis. Hernández Obando Brenda Pamela (300630), Diseño y validación de un algoritmo para evaluar el equilibrio de nutrimentos en menús y dietas. Director: Dra. María del Carmen Camaaño Pérez MCNH. Martínez Aguilar Esmeralda Monserrat (212332), Impacto urbano en el paisaje hídrico de la microcuenca Santa Rosa Jáuregui, Querétaro. Director: Dr. Juan Alfredo Hernández Guerrero MGIC. Ramírez Villarreal Jimena (203109), Efecto del pH en las proteínas implicadas en el mecanismo de acción e inmunidad de la toxina asesina K1 de Saccharamoyces cerevisiae. Director: Dr. Carlos Saldaña Gutiérrez DCB.







ASUNTOS DE INVESTIGACION. Informe Final De Proyecto. Dr. Ulisses Moreno Celis,
Identificación de variantes genéticas asociadas a marcadores clínicos de obesidad en población
mexicana. FNN-2021-08 Sin financiamiento. Dra. Diana Beatriz Rangel Peniche, Composición
corporal, fuerza y desempeño físico en sujetos sanos de 41 a 59 años, necesarios para diagnosticas
sarcopenia primaria y secundaria. FNN-2020-01. FONDEC-UAQ. Dra. Mahinda Martínez y Díaz,
Colecta de <i>Physalis</i> (Solanaceae) al norte del Trópico de Cáncer. FNB-2019-12.
CONABIO

ASUNTOS ACADÉMICOS. Registro de Sínodos. Rodríguez Sandra Patricia (143876), Autorización de los siguientes sínodos para su examen de defensa de grado del MSPAS: "EVALUACIÓN DE LA CICLOOXIGENASA 2 Y APOPTOSIS SOBRE LA REGRESIÓN TUMORAL DEL CARCINOMA DE CÉLULAS ESCAMOSAS EN PERROS TRATADOS CON CASIOPEÍNA ® IIgly"

PRESIDENTE	MSPAS. Paola Jazmin Aranda Vargas	
SECRETARIO	Dra. María del Carmen Mejía Vázquez	
VOCAL	MSPAS. Orlando Federico Chávez Moreno	
SUPLENTE	Dr. José Guadalupe Gómez Soto	
SUPLENTE	Dra. Xóchitl Zambrano Estrada	

ASUNTOS ACADÉMICOS. Opción de titulación. Hernández Obando Brenda Pamela (300630), Solicita que se le apruebe obtener el grado de Maestría en Ciencias de la Nutrición Humana por la opción de: Presentación de tesis y examen de grado. Rodríguez Sandra Patricia (143876), Solicita que se le apruebe obtener el grado de Maestría en Salud y Producción Animal Sustentable por la opción de: Presentación de tesis y examen de grado.

ASUNTOS ACADÉMICOS

LICENCIATURA EN BIOLOGÍA SOLICITUD DE MOVILIDAD NACIONAL PERIODO 2023-1

Exped	iente	251563	Nombre completo Karen Gabriela García Colín	
Universidad Autónoma de Querétaro		Universidad Autónoma de Baja California Sur		
Plan de estudios	BIO 10		Carrera Biólogo Marino	
Clave asigna		Nombre de asignatura	Clave de asignatura	Nombre de asignatura
60		Sistemática	Sistemática Integrativa	
65	65 Fisiología animal			Fisiología animal
882	2	Optativa I	Amniotas marinos	
263	0	Optativa II	Conservación y manejo de tibu rayas y quimeras	







EXAMEN VOLUNTARIO

Nombre Completo	Exp.	Clave de materia	Nombre de la materia	Presidente y sinodales (incluir clave de profesores)	Periodo
Tzamn Jesús Ramírez Souza	236116	1007	Inglés	 Dra. Norma Hernández Camacho (328) Dra. Andrea Margarita Olvera Ramírez (277) 	agosto

Liberación de créditos extracurriculares

Alisa Vega Zamorano Exp. 267479

Actividad	Periodo	Horas	Dictamen
Taller de TRX en la FCN UAQ	2017 -2 al 2019 - 1	160	Aprobado 8 créditos

Liberación de créditos extracurriculares

Alizon Daniela Suárez Guzmán Exp. 237037

Actividad	Periodo	Horas	Dictamen
Taller de TRX, Pilates, spinning y futbol	2017-1 a 2019-2	160	
Actividad Cultural "Taller Criterio y Estrategia"	Febrero – Junio 2018	10	
Apoyo en las actividades del evento "Un día en el Jardín Botánico"	26 de Abril de 2018	12	Aprobado 8 créditos
Apoyo en las actividades del evento "Un día en el Jardín Botánico"	3 de Mayo de 2019	20	

Liberación de créditos extracurriculares

Ana Elisa Chávez Rojas Exp. 265762

Actividad	Periodo	Horas	Dictamen
Taller de TRX en la FCN UAQ	2017 -2 al 2019 - 1	160	
Apoyo en las actividades del evento "Un día en el Jardín Botánico"	26 de Abril de 2018	12	
Apoyo como Staff en Biofest	2019-1	6	
			Aprobado 8 créditos





A	
4	

Apoyo en las actividades del evento "Un día en el Jardín Botánico"	3 de Mayo de 2019	20	
Apoyo logístico durante la XXIX Semana Cultural de biología	2019-2	12	

Liberación de créditos extracurriculares

Daniela Michel Gutiérrez Rosas Exp. 251800

Actividad	Periodo	Horas	Dictamen
Apoyo en el aracnario de la FCN	Agosto – Noviembre 2018 a Enero – Mayo 2019	40	
Staff en el Biofest	Enero 2019	6	1
Apoyo en la colección entomológica de la FCN	Agosto – Noviembre 2019	38	
Curso Online ¿Cómo controlar mi estrés? Atención a transtornos de ansiedad	Junio 2020	16	
Curso Online: Zotero como herramienta para organizar y crear bibliografía de trabajos académicos	Julio 2021	30	Aprobado 8 créditos
Curso online: Ordenamiento ecológico	Febrero 2022	6	
Curso: Manejo y Tratamiento Pre- hospitalario del accidente ofídico	Abril 2022	22	
Curso: Taller teórico-Práctico de las ventajas del uso de gaviones como tecnología ambiental para el control de escorrentías	Abril 2022	10	

Liberación de créditos extracurriculares

Fátima Magdiel Cantera Rangel Exp. 202100

Actividad	Periodo	Horas	Dictamen
28° Exposición de ciencia y	Octubre 2014	10	
tecnología (EXPOCYTEQ)	Octubre 2014	10	
Semana de Divulgación "De las	Octubre 2015	10	
bacterias a las Estrellas"	Octubre 2015	10	
25° Semana Cultural de Biología	Septiembre 2015	30	
Biofest	Septiembre 2015	20	Aprobado
LI Congreso Nacional de Entomología	Junio 2016	45	8 créditos
Feria Anual de Servicio Social	Agosto 2017	10	
Universitario	Agosto 2017	10	
Consejo de Biología	2016-1	10	
27° Semana Cultural de la Biología	Agosto 2017	60	
Taller "Danzas Polinesias/Hawaiano"	2018-1	30	



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO FACULTAD DE CIENCIAS NATURALES



1er Festival de aves urbanas de Querétaro	Octubre 2018	10	
"Aves de Pinal de Amoles. Del Bosque templado al Semidesierto"	Enero – Febrero	120	
IV Congreso Nacional De Fauna Nativa en ambientes Antropizados	Septiembre 2018	5	
20° Verano de la Ciencia Región Centro	Junio – Agosto 2018		
Taller de pre congreso "Análisis multivariados"	Septiembre 2018	20	

LIC. MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

SOLICITUD DE MOVILIDAD NACIONAL

Nombre	Soto	redondo	Ехр	edie	nte	28	2965		1000
Universidad Autónoma de Querétaro, plan VET14 Universidad Autónoma de Baja Californi				ifornia	Sur				
Clave de	Nombre de la				Clave	de	Nombre	de	la
asignatura	asignatura				asignatura		asignatura		
882	Optativa I	P	or		BM-43		Mamíferos ma	arinos	
674	Optativa II	P	or		BM-59		Biología	de	la
							conservación		
675	Optativa III	P	or		BM-52		Biología	de	la
							reproducción		

Dictamen: Aprobado

Nombre		Vinda	Guadalu	pe I	xpedie	ente	28	2988		
		García Oso	rno							
Universidad Autónoma de Querétaro, plan VET14				Uni	versidad Auto	nom	a de Baja Cal	ifornia	Sur	
			The second second				-			
	de	Nombre de	la			Clave	de	Nombre	de	la
asignatura		asignatura				asignatura		asignatura		
882		Optativa I		Poi		BM-43		Mamíferos ma	arinos	
674		Optativa II		Por E		BM-59		Biología de la conservación		ación
675		Optativa III		Por	•	BM-58		Farmacognosi	a marina	3

Dictamen: Aprobado

LICENCIATURA EN NUTRICIÓN







Se aprobó como registro de forma de titulación el sig. Diplomado

- Fermentados PRODUCCIÓN Y CONTROL MICROBIOLÓGICO.
- Modalidad: semipresencial
- Duración; del 13 de agosto de 2022 al 07 de enero de 203
- Dedicación 120 horas.
- Sede: Facultad de Química, UAQ

ASUNTOS GENERALES

LICENCIATURA EN BIOLOGÍA

Recuperación de Calidad de Calidad de pasante

Nombre	Expediente	Fecha de Baja	Dictamen Sanción
Guillermo Hernández Muñoz	101898	02/15/2006	Impartición de taller sobre cómo establecer un mariposario (Dra. Olga Gómez Nucamendi)
Astrid Arely Bautista Alvarado	228723	10/06/2020	Ayuda en el mantenimiento de los senderos de Áreas Silvestres (M. C. Josué López Martínez)
Rodslyn Jaramillo Vázquez	222410	12/12/2019	Impartición de taller de propagación de cactáceas (M. C. Maricela Gómez Sánchez)

• Informe de Año Sabático del Dr. Aurelio Guevara Escobar. Aprobado, cumple con lo comprometido en su solicitud. Los documentos probatorios se encuentran en el siguiente enlace:

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1wMl64CHy1Owihos5X8Q3FJVi78yq6xaC/edit?usp=sharing&ouid=102481192422340038483&rtpof=true&sd=true

Solicitud de Año Sabático del Dr. Robert Wallace Jones. Aprobado.

Diplomado: Manejo y Conservación de Fauna Silvestre en el Antropoceno

- **Finalidad del Diplomado**: actualizar el conocimiento de profesionistas que laboran con fauna silvestre, así como para la formación de profesionistas del área de la Biología y de Medicina Veterinaria y Zootecnia interesados en trabajar con fauna silvestre.
- Inicio y conclusión de las actividades: 4 de noviembre de 2022 al 28 de enero de 2023.
- Horario de las sesiones teóricas: viernes de 15-20 h y sábados de 9-14 h.
- Horario de las sesiones prácticas: del 23 al 28 de enero de 2023, de 7 am a 12 hrs y de 5 a 7 pm.
- **Sede:** Sesiones teóricas en línea a través de plataformas digitales designadas. Sesiones prácticas presenciales en las instalaciones de la Facultad de Ciencias Naturales, una semana: *campi* Concá (20 al 22 de enero de 2023), Juriquilla (23 al 25 de enero de 2023) y Amazcala (25 al 28 de enero de 2023).







Dirigido a:

- Profesionistas que laboran con fauna silvestre en los sectores público y privado.
- Egresados de las Licenciaturas en Biología y en Medicina Veterinaria y Zootecnia de la Universidad Autónoma de Querétaro.
- Número de participantes: cupo mínimo 10 participantes, cupo máximo 20, con certificado completo de vacunación contra COVID-19.
- Responsables del Diplomado: Dra. Norma Hernández Camacho y Dra. Gabriela Aguilar Tipacamú, Cuerpo Académico de Ecología y Diversidad Faunística (Licenciaturas en Biología y en Medicina Veterinaria y Zootecnia)
- Modalidad: mixta, con sesiones teóricas presenciales o en línea a través de plataformas digitales designadas; sesiones prácticas 100% presenciales en las instalaciones de la Facultad de Ciencias Naturales.

Se aprueba el programa del diplomado del Cuerpo Académico de Ecología y Diversidad faunística.

Se presenta al Consejo interno la solicitud de revisión de calificación final de la materia de Investigación I por parte de la alumna Viridiana Ramírez Martínez, los miembros del Consejo consideran que la solicitud debe ser turnada al Consejo Académico de la Facultad para su resolución.

Los profesores consejeros preguntan sobre el seguimiento de las actividades de integración de tercero, la Dra. Norma Hernández les responde que ya se entregaron los resultados a los alumnos con las indicaciones correspondientes y se solicitará retroalimentación al programa de SuSalud sobre el caso.

La Dra. Norma Hernández les recuerda a las alumnas consejeras que deben revisar con sus comunidades el cambio de representantes para el consejo. La alumna Guadalupe Hernández le responde que se publicará una convocatoria para tal fin, con los requisitos estipulados por reglamento, por lo que se espera tener resultados para la última semana de julio.

LICENCIATURA EN GEOGRAFÍA AMBIENTAL

1. Solicitud de apoyo de la comunidad El Ciervo. La Dra. Tamara Osorno Sánchez informa que la comunidad El Ciervo, del municipio de Ezequiel Montes, solicitó el apoyo de la Maestría en Gestión Integrada de Cuencas y de la Licenciatura en Geografía Ambiental, para atender una problemática relacionada con un bordo. El Maestro Carlos Dorantes informó que el Dr. Juan Pablo Ramírez Herrejón, hizo una visita para conocer la problemática para poder organizar las actividades de colaboración.

LICENCIATURA EN HORTICULTURA AMBIENTAL

- Profesores de la Licenciatura forman un Grupo Colegiado, nos hacen llegar su pre-registro de la Dirección de Planeación y el plan de trabajo para que sea aprobado por el consejo interno de la Licenciatura en Horticultura Ambiental. **Dictamen. Aprobado**
- El Dr. Aurelio Guevara Escobar nos hace llegar su informe de su estancia sabática en la UNAM-FMVZ-CEIEPAA. **Dictamen. Aprobado**

LICENCIATURA EN MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA







- La alumna Natalia Tamez Buerba con expediente 238013 solicita se analice el Diplomado llamado: 3er Diplomado en Ornitología Teórico-Práctico como fecha de inicio el 05 de septiembre y de término el 13 de diciembre de 2022 con una duración de 130 horas on-line.
 Dictamen: Aprobado, hacernos llegar el número de registro de CONCERVET.
- La alumna Denisse Flores Cancino con expediente 261756 solicita se analice el Diplomado llamado: Diplomado en nefrología y urología en perros y gatos como fecha de inicio en 13 de septiembre de 2022 y de término en 31 de enero de 2023, con duración de 90 horas. Dictamen: No aprobado, debido a que no se proporciona la información del Diplomado de forma completa, forma de evaluación, la manera de cómo se obtendrá calificación mínima aprobatoria y no menciona el número de registro ante CONCERVET; en el entendido que, dicha información, debe ser enviada en hoja membretada, firmada y sellada por la Institución que lo imparte.
- Se recomienda a la alumna María José Hernández Elizondo con expediente 224691, considere elegir en su trabajo de titulación Libro de texto titulado: Crianza, reproducción y manejo de la gallina de postura con enfoque sustentable, a algunos doctores dentro de su sínodo, por ejemplo; Dra. Tercia Cesaría Reis de Souza, Dra. Xóchitl Zambrano Estrada, Dra. Mónica Cervantes Jiménez o el Dr. Konisgmar Escobar García, debido a la expertiz con la que cuentan los citados docentes.
- La Dra. Isabel Bárcenas Reyes como responsable del área de Educación Continua de la Licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnia solicita el registro y aprobación del 2º Diplomado en Diagnóstico Veterinario Integral el cual inicia el 2 de septiembre y termina el 03 de diciembre del 2022 será de modalidad híbrida por plataforma Zoom e instalaciones de la FCN-UAQ como responsables el MSPAS. Alejandro Enríquez Vázquez y la Dra. Xóchitl Zambrano Estrada. Dictamen: Aprobado.
- La Dra. Isabel Bárcenas Reyes como responsable del área de Educación Continua de la Licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnia hace llegar el informe del 1er curso en ubicación e instalación de apiarios de modo presencial y que tuvo lugar el día 13 de mayo del 2022 en el Campus Amazcala coordinado por el MVZ. Samuel Caleb Monroy Flores.
 Dictamen: Enterado
- El alumno Enrique Rocha Cruz solicita se le apruebe como opción de titulación el "Diplomado en Emprendimiento en Microbiología Aplicada" impartido por el Cuerpo Académico de Biotecnología y Sanidad Vegetal de la FCN, ya que este diplomado completa en gran medida su actividad como futuro médico veterinario, además está encaminado a su formación previa como Licenciado en Finanzas y Banca. Dictamen: No aprobado, debido a que, en el H. Consejo Interno de la LMVZ del mes de mayo de 2022, se rechazó este diplomado como opción de titulación, por no cumplir con el perfil de un Médico Veterinario y Zootecnista, siendo que, únicamente, puede servir como curso de actualización.
- La Dra. Xóchitl Zambrano Estrada como Líder del Grupo Colegiado de Patología Veterinaria propone que se exhorte al Hospital Veterinario de Pequeñas Especies (HVPE) a que remita sus muestras al Laboratorio de Patología Veterinaria. **Dictamen: Enterado**

LICENCIATURA EN MICROBIOLOGÍA

REGISTRO DE DIPLOMADO COMO OPCIÓN DE TITULACIÓN PARA ALUMNOS DE MICROBIOLOGÍA

Título	Duración (horas)	Evaluación	Observaciones	Dictamen
--------	---------------------	------------	---------------	----------









"Publicación Científica"	120 horas	módulo: 50%.	3.0. por	aprobar el curs asistencia, proactiva y entr	académicos para o son el 80% de participación rega de ejercicios	Aprobado
		Trabajo final: 50%		y trabajo final.	, , , , , , , , , , , , , , , , , , , ,	

LICENCIATURA EN NUTRICIÓN

- Se autoriza la semana cultural propuesta por la sociedad de alumnos de la Licenciatura.
- La Mtra. Laura Regina Ojeda, solicita al Consejo para solicitar el apoyo del departamento de Psicopedagogía para una alumna que presentará el Servicio Social. (solicita evaluación en aspecto psicológico) ya que es una alumna en riesgo.

Recuperación de Calidad de pasante

Nombre	Expediente	Fecha de Baja	Fecha de término	Sanción
			de pasantía	
Ana Karen Becerra Saldaña	183502	19/06/2020	19/06/2022	2 horas de apoyo académico con el Mtro. Oscar Martínez
Isela Vega Silva	220738	19/06/2018	19/06/2020	Acreditar un curso en el área de Nutrición o alimentación, contemplando 25 horas por cada año perdido de Calidad de Pasante. El curso debe de ser independiente a la forma de titulación

Asuntos Rechazados

Registro de Forma de Titulación

Nombre	Exp.	Opción	Dictamen
Jazmín Yamilah Navarro Sánchez	242143	Cursos y Diplomados de Actualización y Profundización Disciplinaría Diplomado en Nutrición Deportiva CIIED	El diplomado no cumple con los reglamentos y lineamientos establecidos por el consejo de la Lic. Nutrición.

LICENCIATURA EN PRODUCCIÓN AGROPECUARIA SUSTENTABLE







Alumnos del quinto semestre y séptimo presentan solicitud de validación de actividades extracurriculares que trabajarán como voluntariado en las instalaciones de la Granja Higuerón (Jalpan de Serra) el 18 al 19 de julio. Se autoriza por unanimidad solicitando el reporte final de horas acumuladas por cada uno.

El maestro Iván Gómez presenta el calendario para las sesiones correspondientes al semestre 2022-2 de consejo interno de la licenciatura. Se aprueba por unanimidad.

La maestra Mayra Chávez comenta que el 9 de julio es el último día para entregar salvedades de la tutorías para expedir las constancias del semestre enero-julio 2022.

El maestro Iván Gómez comparte la propuesta de equipos y actividades para el proceso de acreditación de la licenciatura, se invita a participar y retroalimentar el documento.

EXTENSIÓN Y VINCULACIÓN

Se revisaron cuatro solicitudes para el registro de proyectos en el Comité de Vinculación y Extensión de la FCN.

- **1.- Propuesta para la producción de árnica en parcela.** Responsable Técnico: Dra. Tamara Guadalupe Osorno Sánchez
- **2.- XXXII Olimpiada Estatal de Biología**. Responsable Técnico: Dra. Patricia Herrera Paniagua
- 3..- Prospección y análisis del estado actual de las poblaciones de ajolote en la Reserva de la Biosfera Sierra Gorda. Responsable Técnico: Dr. Raciel Cruz Elizalde
- **4.- Estudio para el monitoreo y conservación del lobo mexicano y su hábitat.** Responsable Técnico: Dr. Carlos Alberto López González.

Durante dicha reunión el Comité de Vinculación aprobó el registro de los cuatro proyectos que se mencionan a continuación. 1. Propuesta para la producción de árnica en parcela, 2. XXXII Olimpiada Estatal de Biología, 3. Prospección y análisis del estado actual de las poblaciones de ajolote en la Reserva de la Biosfera Sierra Gorda, y 4. **Estudio para el monitoreo y conservación del lobo mexicano y su hábitat.** A cargo del Dr. Carlos Alberto López González.

INVESTIGACIÓN Y POSGRADO

Se presenta la convocatoria de ENROC para ingresar en el periodo 2023-1.

Se les pide informar a los estudiantes las fechas para inscripciones y altas de materia, tanto para nuevo ingreso como para los que ya se encuentran dentro algún programa, se sugiere hacer una cita virtual para aclarar dudas y la jefatura de Investigación y Posgrado pueda apoyarlos.

Los coordinadores deberán postular a los estudiantes de nuevo ingreso a la plataforma de CONACYT para la beca correspondiente y de manera independiente cada alumno deberá concluir su trámite quedando a la espera de las becas que vayan a ser autorizadas.







Se les pide a los coordinadores subir las calificaciones lo antes posible en el portal, para que los alumnos puedan ingresar a la plataforma de CONACYT y entregar el kardex y su formato de desempeño firmado para así dar por concluido el semestre.

ASUNTOS GENERALES DE LA FACULTAD

1.- Dra. Andrea Olvera: Acerca de una alumna de la Lic. en Biología, en este caso lo único que tenemos que hacer, es una Comisión para revisar si fue bien evaluada.

Dra. Norma Hernández: La solicitud que ingresa la alumna es básicamente, para la revisión de la materia de investigación I, para ponerlos en contexto, las materias de Investigación 1 y 2, en el plan BIO10, están orientadas para que los alumnos puedan diseñar proyectos de investigación en su momento, en caso del Documento Fundamental, los apoyarán para la elaboración del proyecto de la tesis o de trabajo de investigación, así se maneja en el documento, considerando que esta es una de las 10 opciones que tenemos de titulación, en el caso de aquellos alumnos que no hagan uso de estas opciones y decidan cursas un diplomado, o hacer alguna otra actividad, se les solicita que elaboren un protocolo de un proyecto de todas formas.

En el caso de esta alumna, ella menciona que efectivamente en su protocolo de tesis, ella considera que no fue evaluada de manera correcta, estas dos materias dan la impresión que no tienen examen final, no es así, de todas maneras, está estipulado por reglamento y no se aplica un examen tradicional de pregunta-respuesta, sí se les deja un trabajo, una corrección del protocolo y es lo que se les pide que entreguen como examen final, para que lo tengan en consideración, porque es parte de la queja que está presentando la alumna.

El profesor de la materia se comunicó conmigo a lo largo del semestre, con respecto a que no estaba habiendo un seguimiento por parte de la alumna, de las indicaciones que le estaba dando con respecto a lo que tiene que hacer a lo largo del semestre, y desembocó en eso, que no pasó la materia, pero ella está considerando que no está siendo imparcial el Dr. para su evaluación, al contrario, que pudiera ver un poco de sesgo, es por eso que se presenta la solicitud del Consejo.

Dr. José Gómez: Proponer que la Comisión de quienes la integren no sean alumnos ni maestros de Biología, para evitar cualquier situación, cualquier conflicto de interés, que pudiera llegar a ser presentado.

Alan Herrera: Estaría bien que sí estuviera presente un maestro de Biología o alguien que haya dado la materia, para que sepa cómo se evalúa.

Dr. Fidel Landeros: Como es una materia muy peculiar que ningún otro programa la tiene, creo que, si sería importante que uno de los que integrara la Comisión fuera un profesor que haya dado esta clase, para que él sirva como antecedente de enriquecer los comentarios de otras personas de la Comisión.

Dr. José Gómez: Recordarles a todos que independientemente que haya una forma de impartir una materia, hay un reglamento de estudiantes, entonces si la alumna también su queja va de acuerdo a lo que se indica, se dice en este Reglamento de Estudiantes también hay cosas que considerar, supongo que desde ahí se podría defender la alumna, considerar que nos regimos por un reglamento independientemente, si hay una forma de impartir, que se ha estado dando en alguna materia en particular.







Dra. Olga García mencionó: el hecho de que la materia se comparta de una forma u otra, hay un reglamento, hay un contenido, no creo que se tenga tanto problema, en que tenga que estar alguien de Biología en el Comité.

Dra. Norma Hernández: En el programa de la materia, viene estipulado el reglamento, si cumple con esas características, no difiere tanto de lo que se pudiera esperar para cada una de las materias.

Dra. Andrea Olvera: En este caso se tienen las dos opciones, una que es un profesor que haya dado la clase, la otra es que no exista nadie de la licenciatura, tendría que ser la votación o prefieren que haya solo un miembro de la Comisión, que haya dado la clase anteriormente y los demás sean externos.

María Guadalupe Hernández Leal: Como propuesta, si se va a determinar una Comisión de dos docentes y dos estudiantes, estos podrían ser externos de la licenciatura, y se podría generar otra Comisión de asesores, que estén apoyando a guiar este procedimiento, podría ser sólo un asesor docente, un asesor estudiante, que haya cursado la materia, para apoyar a la Comisión que finalmente va a dar el veredicto final.

Dr. José Gómez: Tendría que ser paritaria, mismo número de alumnos, mismo número de maestros, si así se decide dentro de ellos, que haya un docente de Biología y un alumno de Biología también.

Dra. Andrea Olvera: Entendiendo que la Comisión se llevaría a cabo, hay dos opciones: con asesores o que sean 3 maestros, 3 alumnos y lógicamente dentro de ellos, dos sería, que hayan tomado la materia o que la haya impartido, de esa manera quedarían 4 que fueran externos. tendríamos que escoger quien quiere participar de los que no han dado la materia y quien no han tomado la materia, quien quiere participar en esta Comisión?

Dra. Andrea Olvera: Queda así, Mónica Gómez alumna de veterinaria, la maestra Elba Orozco de Veterinaria, la maestra Marcela Romero de Nutrición, Alan Herrera alumno de la Maestría en Ciencias Biológicas, Dra. Mónica Queijeiro de la Maestría en Ciencias Biológicas y Victoria Merino alumna de Veterinaria.

2.- La Dra. Patricia García Hortsman, quien es la responsable de Divulgación Científica de la FCN, ha sido invitada para ser revisora y colaboradora del Congreso Internacional Inovaed, pide el uso de los logos para poder ser colaboradora en este evento. Pongo a su consideración ante este Consejo, si se lo permiten.

Por unanimidad de votos, se aprueba.

Dr. José Guadalupe Gómez Soto

Presidente

Dra. Andrea Margarita Olvera Ramírez

Secretaria

